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SINOPSE DE REUNIÃO  

 

 

“Reunião da Câmara Técnica de Restauração Florestal, Ambiental e 

Desenvolvimento Sustentável” 

 

Documento convocatório: Ofício CBHLSJ nº 37/2023 de 10 de abril de 2023 

Data: 20/04/2023      

Hora: 10h 
Local: Videoconferência (plataforma JitsiMeet) 

Lista de Presença:  

 

Membros: Christina Kelly (ICMBio); Irene Mello (ALA); Murilo Balbino (P.M.R.B.); Suelen 

Vidal  (P.M.A.C.);  Felipe Liberato (Prolagos); 

 

Convidados: Caroline Fernandes (CAJ); Suzana Nascimento (CAJ); Vinícius Mendes 

(Associação Raízes); José Carlos Teixeira (APESCARPGIN); Leonardo Nascimento (CILSJ); 

Jéssica Berbat (CILSJ). 

 

Pauta:  

 

1. Eleição do Coordenador da CT Restauração Ambiental; 

2. Aprovação de sinopse da reunião anterior (29/09/2022); 

3. Informes sobre o andamento do projeto de reflorestamento objeto do Contrato CILSJ n° 

05/2023; 

4. Assuntos Gerais. 
Resumo:  

O Sr. Leonardo Nascimento deu início a reunião agradecendo a presença de todos. Em seguida, foi 

abordado o primeiro item de pauta, referente à eleição do Coordenador da CT Restauração 

Ambiental, em que o Sr. Leonardo Nascimento questionou aos membros presentes se alguém possuía 

interesse em assumir esta coordenação. O Sr. Murilo Balbino e a Sra. Irene Mello se dispuseram a 

assumir a função, sendo o Sr. Murilo Balbino eleito pela maioria dos membros presentes. O Sr. Murilo 

Balbino agradeceu a confiança dos membros, e solicitou que o Sr. Leonardo Nascimento conduzisse a 

presente reunião, pois o mesmo estava em atividade de campo e com sinal de internet instável. O Sr. 

Leonardo Nascimento avançou, então, para a aprovação da sinopse da reunião do dia 29/09/2022, 

informando que a mesma havia sido disponibilizada junto à convocação. Sem manifestações contrárias, 

a sinopse foi considerada aprovada, com abstenção da ALA, ICMBio e Prefeitura Municipal de Arraial 

do Cabo. Prosseguindo, tratou-se do segundo item de pauta, para informes sobre o andamento do 

projeto de reflorestamento objeto do Contrato CILSJ n° 05/2023. O Sr. Leonardo Nascimento 

iniciou sua apresentação explanando um breve histórico do projeto, que havia sido aprovada a 

destinação de recursos pela Resolução CBHLSJ nº 165/2021, sendo escolhida uma área na Fazenda 

Nova Miracema, em Cachoeiras de Macacu. Colocou que o projeto foi contratado no valor de R$ 

181.832,32 (cento e oitenta e um mil oitocentos e trinta e dois reais e trinta e dois centavos), com 

vigência de março de 2023 a março de 2024. Ilustrou a localização da área em um mapa, pontuando que 

foi realizado um reconhecimento de campo para avaliação da localidade do Alto São João e verificação 

das áreas com potencial, no local, para a ação de reflorestamento, que nessa visita foi realizado o 

levantamento aerofotogramétrico. Salientou que o projeto previa uma a área total de 3,2 hectares para a 

ação. Mostrou as imagens da visita de campo, com as áreas elencadas para o projeto, uma na margem do 

Rio São João (0,2 hectares) e outra nas margens de um de seus afluentes (3,0 hectares), demonstrando 

suas áreas descampadas e os processos erosivos que afetavam as áreas. Elucidou que as próximas 
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entregas seriam o Plano de Trabalho e a elaboração do projeto, respeitando-se o cronograma da 

contratação. O Sr. José Carlos Teixeira comentou que tinha interesse em conhecer a área do projeto, 

questionando se seria possível. O Sr. Leonardo Nascimento informou que seria sim, tanto sendo 

agendada uma visita de campo com a CT, quanto os membros acompanhando uma saída de campo com 

a empresa contratada, que caberia aos membros optarem por uma das opções, destacando que a empresa 

poderia demorar a retornar ao local, uma vez que a mesma se encontrava no período de entrega dos 

produtos. Foi combinado que seria agendada uma visita à parte, para que os membros da CT que 

estivessem interessados pudessem conhecer a localidade para a ação de reflorestamento, com data e 

horário a serem definidos posteriormente. Sem mais manifestações, seguiu-se para assuntos gerais, em 

que o Sr. Ricardo Guadagnin sugeriu que a próxima reunião fosse realizada presencialmente, para que 

todos se conhecessem pessoalmente e para que pudessem ser avaliadas e estabelecidas metas e objetivos, 

de modo a construir um Plano de Trabalho da Câmara Técnica. A Sra. Christina Kelly e o Sr. Murilo 

Balbino informaram que teriam dificuldades de participar presencialmente.  O Sr. Ricardo Guadagnin 

questionou se as reuniões poderiam ser híbridas, sendo esclarecido que o CBHLSJ ainda não possuía 

estrutura para realizar essa modalidade, mas que o equipamento que auxiliaria na realização de reuniões 

nessa modalidade estava no processo para ser adquirido. O Sr. Murilo Balbino destacou que, devido a 

agenda e a grande extensão da RH, que torna longo esses deslocamentos, demandando muito tempo para 

participação em reunião presencial. Comentou que as reuniões por videoconferência favoreciam a 

participação dos membros e que, com base em experiências anteriores do próprio CBHLSJ, era possível 

notar que o índice de comparecimento era menor. Ressaltou que considerava muito importante que fosse 

efetivado o planejamento sugerido, e que não considerava o trabalho remoto um impedimento para esse 

avanço, mas que seria relevante uma melhor organização prévia da CT para alinhamento das pautas. O 

Sr. Leonardo Nascimento informou que a próxima reunião da CT era prevista, no calendário aprovado 

em Plenária, para o dia 17 de agosto. O Sr. Ricardo Guadagnin colocou que cabia a realização de uma 

reunião antes dessa data, propondo que fosse realizada no mês de maio. O Sr. Leonardo Nascimento 

explanou que os membros poderiam reagendar a reunião, adiantando-a, caso desejassem. A Sra. 

Christina Kelly sugeriu a utilização da ferramenta doodle para verificar a melhor data para a próxima 

reunião, visando compatibilizar com as agendas. Os Sr. Murilo Balbino concordou com a proposição.  

Os Srs. Murilo Balbino e Ricardo Guadagnin combinaram que realizariam um encontro presencial para 

alinharem visões e propostas para a CT. O Sr. Murilo Balbino colocou que, para viabilizar o 

agendamento da próxima reunião, era importante primeiro reunir as proposições de pauta. O Sr. Jorge 

Mello destacou a importância de ser dada mais visibilidade às questões ligadas ao Rio São João, que 

estava sofrendo com desmatamento e com o uso de agrotóxicos em suas margens. Não havendo mais 

assuntos a serem tratados, o Sr. Murilo Balbino agradeceu a participação de todos e encerrou a reunião. 

                    

Registro Fotográfico: 
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MURILO BALBINO VALGUEIRO 

Ambiental e Desenvolvimento Sustentável do CBHLSJ 
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